

埋め立て強行辺野古移設問題



猿田佐世 国際弁護士

基地問題の新キーパー
沖縄県知事訪米仕



琉球デニー仲間県知事は、辺野古への土砂投入中止を要請し続けています

▼負けるな、沖縄ジャーナリズム

その論理はこうだ。そもそも米軍再編後に沖縄に残るなどされる2000人の部隊では大規模紛争には全く対応できない。また、北朝鮮との紛争、尖閣諸島を巡る中国との争いでも、最初に投入されるのは海兵隊ではなく空軍・海軍である。

「新ローテ案」は、12年に米軍再編の見直しが行われ、沖縄駐留の海兵隊の実除かせた実績を持つ。

「新ローテ案」は、12年に米軍再編の見直しが行われ、沖縄駐留の海兵隊の実除かせた実績を持つ。

「新ローテ案」は、12年に米軍再編の見直しが行われ、沖縄駐留の海兵隊の実除かせた実績を持つ。

米軍は直接巡回先に行けばいい

さらに、その2000人の部隊は現在年間6~8カ月東南アジアなどを訓練で回り、沖縄にはいない。即ち、日本の安全保障の観点からみて辺野古に新基地を造る必要はない、今の海兵隊のミッションは変わらず遂行可能というわけである。

私は合理的、戦略的で、きちんととした理念にもとづいた案に見えるが、どうだろうか。猿田代表にも聞いた。

「海兵遠征隊は米国から6カ月単位で巡回し、マリアナ、フィリピン、韓国、タイなどアジア地域を回つて、また米国に戻る、といふローテーション配備で、沖縄立ち寄りは休養と訓練が目的です。であるならば、

核心「対案」

ソン
掛け人

安倍政治の憂鬱

前号では、井手英策慶應大教授の「増税世直し論」を紹介した。

行き詰まりつつあるアベノミクス、安倍晋三政権の主軸経済政策に対し、その成長至上主義路線への根源的批判にもとづく包括的対案を示したものである。野党各党におけるアベノミクス後の日本経済を展

した。移設反対の民意を無視し、民主主義のルールを踏みじる暴挙である。今こそ野党は、辺野古新基地建設以外の道を探るべきではないか。米国との独自外交を展開してきました。野護士・猿田佐世氏に、基地問題の根本的な転換法を聞く。



サンデー時評

望するたまき台として、ぜひ参考にしていただきたい。野党にはもう一つ仕事がある。現政権が「唯一の解決策」とする米海兵隊普天間飛行場の辺野古移設(新基地建設)計画への対案提示である。というのも現政権のやり口が常軌を逸しているからだ。9月30日の沖縄知事選で移設反対の民意

が圧倒的多数で示されてからまだ3カ月経たない中で、玉城デニー新知事との対話もそこそこに埋め立てを行なった。民主主義国家としての体をなしていない。

なぜ政権が急ぐのか。来年2月の移設の可否を問う県民投票結果を恐れた所業だ。埋め立ての既成事実化で県民をあきらめさせ、米国にはいい顔をしようとう腹が透けて見える。安倍

1強の中で、暴挙を重ねても押し切れる、とタガをくくっているのかもしれない。かつて、橋本龍太郎、小渕恵三政権時代には、同じ保守政権でも、あの沖縄戦で本土の犠牲になつた人々への贖罪意識や思い入れがあつた。沖縄に過剰な基地負担を強いていることを政治の責任と感じている健全なバ

三つの理由がある。一つは日米安保体制を正常化するためである。前々号で柳澤協三内閣房副長官補が指摘したように、特定秘密保護法制定、集団的自衛権行使容認、米国兵器の買付け増大などが物語る、現政権の過度な対米従属・軍事一体化路線をただすためである。日本の民意、国益

さらに、その2000人の部隊は現在年間6~8カ月東南アジアなどを訓練で回り、沖縄にはいない。即ち、日本の安全保障の観点からみて辺野古に新基地を造る必要はない、今の海兵隊のミッションは変わらず遂行可能というわけである。

二つに、すでに有力な対案があるからだ。民間シンクタンク「新外交イニシアティブ(NDI)」(猿田佐世代表)が2017年2月に発表した「海兵隊新ローテーション案」がそれだ。

三つに、野党にしか期待できないからである。立憲民主党が8月に新基地反対を鮮明にした。対案作りの失敗を負ったことになる。鳩山由紀夫政権の沖縄に寄り添う姿勢を取り戻し、あの時なぜ対案作りに失敗したか再検証すべき時だ。

ついで、安倍・官義偉官房長官ラインの鉄面皮、史実却ぶりはどうだろうか。梶山静六、野中広務といった戦争世代の政治家が存命なら、この民意黙殺の愚挙をどう論難しただろう。

それはそれとして、今までの野党的出番である、と言いたい。辺野古新基地建設しか道がないのか、を改めて徹底検証してほしい。現実的で実現可能な代替案(対案)を構築、国会論戦を通じ、もう一つの選択肢として高め上げてほしい。

さうした「新外交イニシアティブ」の紹介だ。

沖縄問題を中心に外務省を窓口にした外交には反映されこなかつた日本の民意、声を、直接各国外交議会、メディアに届けるため13年8月に設立された組織だ。15年には、米国防相

くらしげ、あつらう。1953年東京都生まれ。78年東京大学教育学部卒。毎日新聞入社、水戸、青森支局、整理、政治、経済部。2004年政治部長、11年総務委員長、13年専門顧問委員

2018.12.30 サンデー毎日 22

